

## Dix-huit jeunes Bretons en stage pour l'Eurocat

**Carnac** — Issus de différents clubs, ils sont accompagnés, depuis mardi, par Philippe Neirac, conseiller technique à la Fédération française de voile. Au programme : théorie, technique et pratique.

### Reportage

Animateur dans environ 150 clubs bretons, pour près de 600 coureurs, Philippe Neirac accompagne, depuis mardi 23 avril, à Carnac, la classe des catamarans, qui compte deux catégories : les minimés et les espoirs.

« Pour chaque support, nous regroupons, de préférence aux vacances scolaires, les coureurs d'une même classe pour des entraînements. C'est le cas aujourd'hui avec des enfants venus de toute la Bretagne. L'objectif final de ces stages de préparation est le championnat de France jeune de voile », précise le conseiller technique. Ces jeunes viennent de Crozon, de Fouesnant, de Séné et enfin d'Arradon ; plusieurs d'entre eux participeront à l'Eurocat. « Il y a également trois jeunes Carnacois qui y participeront, mais qui sont un peu plus âgés et qui navigueront en SLR », complète Philippe Neirac.

### Créer du lien et naviguer ensemble

Contrairement à l'idée reçue, les coureurs d'un même club peuvent naviguer avec ceux d'un autre. « L'idée est d'assurer un mélange des équipiers et de tester les performances. Chaque enfant est noté individuellement. Mais le fait de naviguer avec des équipiers moins connus permet de développer des liens entre eux et de favoriser l'apprentissage, cha-



Philippe Neirac (à gauche) et les 18 stagiaires venus de toute la Bretagne pour un stage de préparation à l'Eurocat.

PHOTO : OUEST-FRANCE

cun apportant sa contribution. »

Malgré le développement des différents supports, le catamaran attire toujours beaucoup. « Certains jeunes ont commencé par l'Optimist, d'autres sur dériveur et viendront ensuite aux multicoques. La voile est toujours la voile, seul le support change », souligne Philippe Neirac.

La Ligue de Bretagne et le Comité départemental de voile se sont asso-

ciés pour mettre un programme appelé *Tyka black* qui s'adresse aux 12-14 ans. « Il s'agit de bateaux que j'ai récupéré dans les clubs, à l'abandon. Ils ont été totalement refaits, réaccastillés et répartis dans les clubs qui ont un projet sportif et des jeunes qui souhaitent participer aux championnats de Bretagne et de France. Lors des entraînements, les bateaux sont transportés sur place,

ce qui permet d'avoir un support identique pour tous. »

Un autre point important souligné par le conseiller technique : « La participation effective des parents pour accompagner les enfants sur les lieux de stage. De plus, il règne une très bonne ambiance, puisqu'à plusieurs reprises les équipiers locaux accueillent ceux qui viennent de plus loin. »